
会 議 録 

会議の名称 笠間市第３次地域福祉計画第２回策定委員会 

開 催 日 時 平成２９年１１月２８日（火） 午後１時３０分～２時２０分 

開 催 場 所 笠間市役所本所 教育棟２－２会議室 事 務 局 福祉部社会福祉課福祉Ｇ 

会議の公開 

■ 公開  □ 非公開  □ 一部公開 

＜非公開・一部公開とした場合の理由＞ 

 

傍 聴 者 数   ０人 

出 席 者 
委 員：１０名 

事務局：萩原社会福祉課長，岡野課長補佐，増渕主査，橋本係長 

議   題 

【議 事】 

（１）第３次地域福祉計画（案）について 

（２）その他 

議 事 （審議経過及び発言内容） 

１ 開 会 

２ 委員長あいさつ 

３ 議事 

委員長  （１）第３次地域福祉計画（案）について，事務局から説明をしてください。 

事務局  （体系等の変更・本編・資料編について資料に基づき説明） 

委員長  意見や質問はありますか。 

委 員  第１章の第２節，計画の連携の図表について，「子ども・子育て支援事業計画」は地域福祉

計画と同列のはずだが，下にあるのは何か理由があるか。 

事務局  笠間市第２次総合計画の中で同じ図が載せてある。協議の中で，子ども・子育て支援事業

計画は地域福祉計画の個別計画ではなく，あくまで独立した計画であるとしている。下位計

画というわけではないが，内容的には子ども・子育てに関する福祉部門の計画であり，地域

福祉計画にも子育てに関する項目があり，施策目標を掲げている。総合計画将来ビジョンか

らこのような形になっている。 

委 員  （Ｐ.２４）計画の基本目標の図について，基本理念と基本的視点が線でつながっておらず

離れてしまっている。そのへんの括りについて，インパクトを持たせるような工夫をしては

どうか。 

事務局  Ｐ.２３あるいはＰ.２４にＰＤＣＡサイクルについて書き加えて，基本理念と基本的視点

が離れないように考えていきたい。 

委 員  何ページにうたえばいいのか分からないが，発達障害の子ども，児童がたくさんいる。保

健センターでは保健師が母子健康手帳で関わって，相談があった場合に助言，指導している。

それで就学時にはスムーズにいっている地域がある。Ｐ.４４の(４)になると思うが，そうい

った発達障害で地域に馴染めないとか，小さな子どもがいたら，そういったことを啓発する

とか，地域の支援が必要なのではないか。具体的に文言を入れるかどうかはともかくとして，

発達障害の子どもにスポットを当ててはどうかと考える。 

事務局  この計画と同時に，障害者計画と障害福祉計画を策定している状況。その中で発達障害に
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関する項目は障害福祉計画で策定することになっている。その策定状況と合わせて，必要な

ところに書き加えていきたい。 

委 員  （Ｐ.２５）計画の基本目標について，「１.地域共生社会の推進」と「４.地域で支えあう

体制の充実」の違いが分かるようで分からない。「地域」「地域コミュニティ」「コミュニティ」

の３つが違う意味で使われているのが疑問である。地域で支えあう「体制づくりを推進する」

と「体制の充実」と何が違うのかと感じた。自分の理解では，１.が広報・啓蒙活動・人事育

成で４.が団体の支援が主なものであると思った。 

事務局  確かに１.は広報活動や地域活動の支援がメインになっている。第２次計画まではこの箇所

は「住民参加による地域福祉の推進」であったが，国の方針を基に変更したもの。地域，コ

ミュニティ等の文言については整理する。 

委 員  Ｐ３４.の３の（２）について，文章中に「充実を図る」という言葉が続いて出てきている

ので，まとめてはどうか。 

事務局  文言等で，おかしい部分は訂正していく。 

 

委員長  （２）その他について，事務局からお願いします。 

事務局  今後のスケジュールとしては，第３回策定委員会を１２月１９日（火）に予定している。

改めて通知させていただく。その後に市上層部での協議，議会報告，パブリック・コメント

を実施する予定。 

 

３ 閉 会 

 


